

Nacional

General

Diaria

Tirada: 226.306

189.392

(O.J.D)

Difusión:

Audiencia: 662.872

20/11/2013

Sección:

Espacio (Cm_2): 711 Ocupación (%): 89%

Valor (€): 15.858,71

Valor Pág. (€): 17.810,00

Página:



Imagen: No

El 10,5% de las menores sufre violencia machista, sobre todo, a través de internet

Un 25% de ellas reconoce que su pareja les "controla toda su vida" por el móvil

CELESTE LÓPEZ

Se reducen los comportamientos sexistas entre los adolescentes pero se incrementan los casos de malos tratos. De esta manera resumía ayer la profesora María José Díez Aguado, de la Universidad Complutense, las conclusiones del estudio La evolución de la adolescencia española sobre la igualdad y la prevención de la violencia de género, en el que hace una radiografía de los menores actuales comparándolos con los de hace apenas tres años, cuando de hace apenas tres años, cuando

de nace apenas res anos, cuando se realizó el primer estudio de estas características.

El incremento de los casos de violencia machista - en el 2010, el 9,6% de las adolescentes reconocían haber sufrido malos tratos, fente al 10.5% atrutos caractil. cian naper surido maios tratos, frente al 10,5% actual- se expli-ca, principalmente, por el acceso a las nuevas tecnologías que faci-titan el acoso y los insultos. De he-cho, casi el 29% de esas menores (de entre 13 y 19 años) reconocen haber sufrido o estar sufriendo un control abusivo de su vida -con quién hablan, dónde van, có-mo han de vestirse, qué dicen...por parte de su pareja o expareja. La mayor parte de ese control (25,2%), señala la profesora Aguado, se realiza a través del teléfo-no móvil.

Del porcentaje de maltratadas

no movil.

Del porcentaje de maltratadas, el 23,2% reconoce que ha sido ridiculizada e insultada; el 11,6% menospreciada; el 23,2% aisalad de sus amigos; casi el 15% ha sido atemorizada; el 6% se ha visto obligada a realizar actividades sexuales que no quería, y el 3% reconoce haber sido golpeada.

Esta desoladora realidad se suma a la de los chicos que reconocen haberla ejercido, aunque como era de esperar, en proporciones menores que las jóvenes: "la he insultado y ridiculizado" (13,2%); "le he dicho que no valía nada" (7,2%); "la he tratado de controlar decidiendo por ella hasta el más mínimo detalle" (16,2%); "le he checho sentir miedo" (8,7%); "la he presionado pa-



El móvil es una de las armas utilizadas para atemorizar a las menores

"No nos resignemos, se puede erradicar"

A la pregunta de si España está avanzando en la lucha contra la violencia de género, la profesora Aguado insiste en que sí, aunque aún queda mucho camino por recorrer. A su juicio, la clave está en la educación: "Cuando los jóvenes abordan en los colegios e institutos este tema se reduce la posibilidad del maltrato", señala tajante. E insiste en la necesidad de destinar recursos a esta labor en la que cada día hay más profesores varones involucra-

dos. Este dato, asegura, au-menta aún más la posibilidad de reducir la violencia de

El positivismo de la profe-El positivismo de la profesora Aguado contrasta, sin embargo, con algunos datos de su investigación: el 8,6% de los adolescentes cree que la violencia que se produce en el hogar es un asunto familiar, porcentaje que ha subido más de 5 puntos respecto a hace tres años. Y, aunque han descendido los que están de acuerdo con comportamientos sexistas y violentos, hay casi un 7% que cree que por "el bien de sus hijos" la mujer no debe de-nunciar al maltratador; un 2,4% justifica que un hombre agreda a su mujer si ésta decide dejarle o el 3,2% opidecide dejarie o el 3,2% opi-na que para tener una buena relación de pareja "es desea-ble que la mujer evite llevar la contraria al hombre"... "No nos resignemos. La vio-lencia de género se puede erradicar", reitera María José Aguado. ra que realizara conductas de ti-

ra que realizara conductas de tipo sexual en las que no quería participar"(6,1%)... Y la mayor parte de estas acciones, se realizan a través de internet.

Pero no se puede echar toda la culpa a las nuevas tecnologías de ese incremento de la violencia de género de los menores. Gran parte la tienen los adultos, que han transmitido a estos jóvenes ideas machistas que hacen pervivir las relaciones de desigualdad y que, en buena parte, alientan la violencia de género. Un ejemplo claro: el 73,3% de los adolescentes reconoce haber escuchado la frase: "Los celos son una expresión de "Los celos son una expresión de amor", pronunciada por los adul-tos en alguna ocasión. El porcen-taje de chicas que han escuchado

EL PAPEL DE LOS ADULTOS

El 73% de los jóvenes ha escuchado que "los celos son una expresión de amor"

PRECOCIDAD

Los adolescentes comienzan a tener relaciones de pareja a los 13 años

esta frase "a menudo" o "con fre-cuencia" es del 35,8% (frente al 29,3% del año 2010) y el de chi-cos, del 36,8% (29,3% hace tres

Otra causa del incremento de la violencia de género, según el estudio, es el adelanto de la edad del comienzo de relaciones (salir con un chico) en casi cinco me-ses: 13,1 años los chicos y 13,7 las chicas. Esta precocidad tiene, de nuevo, mucho que ver con las nuevas tecnologías: se comien-zan muchas relaciones a través del móvil porque éste facilita la comunicación y, sin embargo, el porcentaje de adolescentes que ve a su pareja cada día ha dismi-nuido del 64,4% hace tres años al 42% en el 2010.

42% en el 2010.

Este aumento del porcentaje de menores maltratadas "puede deberse", según la profesora Aguado, a que cada día más jóvenes saben reconocer qué es la violencia de género e identificar las situaciones. El gran desafío actual, insisten los expertos, es que la comunicación digital no se convierta en una cadena de transmisión de la violencia machista.